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La parola al Sindaco

A fine ottobre i proprietari di fondi ad Orselina hanno ri-
cevuto il prospetto di calcolo del secondo acconto dei 
contributi di costruzione delle canalizzazioni. L’apparen-
te novità della procedura ha provocato un numero inu-
sualmente alto di telefonate alla cancelleria per avere 
maggiori ragguagli, sintomo che le spiegazioni date era-
no forse troppo tecniche o troppo poco didattiche. Sap-
piamo che in altri Comuni vi sono state analoghe reazioni.  
Ci si può quindi chiedere se, malgrado tutti i mezzi di comuni-
cazione autorità-cittadini oggi a disposizione, il tipo e il con-
tenuto dei messaggi sia appropriato. Nel caso dei contributi 
di costruzione delle canalizzazioni, alla luce di queste reazio-
ni, occorre riconoscere che no, la spiegazione, forzatamente 
di natura tecnico-giuridica, non è stata sufficientemente chia-
ra. Già in questo bollettino trovate perciò un articolo che vuol 
meglio illustrare il significato del contributo di canalizzazione. 
Il problema della qualità e comprensibilità delle comunica-
zioni del Municipio non è da trascurare, che si tratti dell’emis-
sione di contributi inusuali, del nuovo sistema con tessere per 
accedere al centro di smaltimento degli ingombranti o della 
chiusura di una strada per agevolare dei lavori, per restare 

alla recente attualità. Alcune Città o grandi Comuni, consci 
di queste difficoltà, hanno introdotto la figura del responsa-
bile della comunicazione, figura improponibile in un piccolo 
Comune. Qui il compito deve essere chiaramente assunto dal 
Municipio. Nel nostro caso ne abbiamo discusso, riproponen-
doci una ancora maggior attenzione in futuro agli aspetti 
della comunicazione.  Al cittadino chiediamo però di leggere 
attentamente i comunicati prima di rivolgersi alla cancelleria: 
nel caso dei citati contributi non poche sono state le chia-
mate di gente che pensava di dover pagare un contributo 
quando invece, a seguito di modifiche intervenute nella va-
lutazione del fondo o di altri parametri, ne risultava un par-
ziale rimborso di quanto pagato dal 1996 col primo acconto. 
Termino ricordando che il Municipio informa sull’attualità 
tramite lettere personali o collettive, circolari recapitate a 
tutti i fuochi o tramite l’albo comunale e il sito internet del 
Comune. Con questo bollettino annuale abbiamo invece l’op-
portunità di approfondire alcuni temi e dare informazioni di 
vita comunale.
Con queste brevi riflessioni auguro a tutti Buone Feste,

Luca Pohl

Scuola in Collina

I Comuni di Orselina e Brione s/Minusio, da oltre 40 anni, han-
no unito le loro forze in ambito educativo ed offrono assie-
me un servizio comune di Scuola dell’infanzia (SI) e di Scuola 
elementare (SE). In alcuni periodi, il numero degli allievi ha 
consentito di mantenere agevolmente la sezione della SI e le 
due della SE. In altri momenti, il numero degli allievi è invece 
stato inferiore al minimo di legge ed in altri ancora è stato 
talmente elevato da richiedere l’assunzione di un docente 
d’appoggio oppure da dover creare per alcuni anni una terza 
sezione di SE. In questo momento il numero degli allievi è nel-
la sua fase negativa e negli ultimi anni l’apertura della scuola 
è stata concessa dal Cantone in deroga al numero legale mi-
nimo per sezione (13 allievi), perciò il proseguo dell’istituto 
di Orselina e Brione s/Minusio per i prossimi anni è incerto 
anche se la nostra scuola offre un percorso formativo buono 
ed è scelto da vari genitori della zona: attualmente ospitiamo 
con piacere bambini di Locarno Monti, Minusio e Contra.

Per evitare di perdere la sezione della Scuola dell’infanzia e 
una sezione delle Scuole elementari, negli ultimi anni i Muni-
cipi di Brione s/Minusio e Orselina si sono attivati per attirare 
famiglie con figli nei loro Comuni (p.es. sussidi per attività ex-
trascolastiche e sussidi trasporti) e con i Comuni limitrofi per 
trovare una soluzione che permetta di creare un istituto uni-
co che preveda al suo interno un comprensorio per la Collina.
A tal proposito sono state intavolate delle trattative con Mi-
nusio, con il quale da anni collaboriamo con soddisfazione 
per la direzione, per includere nella futura sede collinare di 
Orselina e Brione s/Minusio anche la zona alta di Minusio sen-
za pregiudicare però l’esistenza delle sezioni a Minusio.
Anche con il Comune di Tenero-Contra si sta procedendo a 

delle valutazioni per inserire la nostra scuola nel loro istituto 
creando così un comprensorio che includa Contra. In questo 
caso, in considerazione del potenziale numero di allievi, si va-
luta anche di creare una sezione di SE a Contra.

Purtroppo l’iter decisionale degli organi politici e comunali 
è lungo e non coincide con i tempi imposti dal Cantone, per 
questo motivo l’ordinamento futuro è ancora in discussione, 
ma i Municipi di Orselina e Brione s/Minusio auspicano di tro-
vare una soluzione con il Cantone in vista di poter concretiz-
zare il lavoro fatto in favore delle famiglie in questi ultimi 
anni. 
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I futuri sviluppi del servizio bus in Collina

Orselina è attualmente servita da due linee di bus. La linea 2 
ci collega alla stazione FFS passando da Locarno Monti, rispet-
tivamente da Brione e Minusio, con scadenze orarie in gior-
nata e ogni mezz’ora nei momenti di punta, per un totale di 
36 corse giornaliere nelle due direzioni. La linea 312 collega 
invece la stazione in modo più diretto attraverso Via Consi-
glio Mezzano, ma le frequenze sono inferiori, con intervalli 
di 2 ore per un totale di 14 corse nelle due direzioni. Questa 
situazione non è ottimale per Orselina: se il percorso Chiesa 
parrocchiale – Stazione con la linea 312 dura 14 minuti (e 11 in 
senso inverso), quello con la linea 2 ne impiega 17 (16 in senso 
inverso) passando dai Monti e 14 passando da Brione.

Il Piano di sviluppo dell’agglomerato locarnese (PALoc) pro-
mosso dalla Commissione intercomunale dei trasporti (CIT) 
prevede, con l’apertura della galleria di base del Ceneri a fine 
2020 e del conseguente collegamento ferroviario diretto con 
Lugano, un potenziamento del servizio dei bus alfine di age-
volare l’uso del trasporto pubblico e in particolare dei treni. 
Il potenziamento allo studio mira a migliorare le coincidenze 
con i treni, ad aumentare la frequenza dei bus e ad introdurre 
nuove linee per servire zone abitate oggi escluse.
Per quel che riguarda la collina, il PALoc prevede di sostituire 

la linea 2 con due nuove linee: la linea 3 tra Brione e la Stazio-
ne FFS passando da Orselina e i Monti e la linea 4 tra Brione 
e la Stazione FFS passando da Minusio. Di fatto, il medesimo 
bus arrivato a Brione continua la sua direzione ma cambia di 
numero. Su entrambe queste linee il servizio è previsto con 
scadenze di mezz’ora tra le 6:00 e le 20:00 e poi ogni ora fino a 
mezzanotte. Per quanto riguarda la linea 312, che viene man-
tenuta, le corse saranno raddoppiate (da 7 a 13 in ogni dire-
zione), con l’ultima alle 20:00. 

Nell’ambito della consultazione sul progetto il Municipio ha 
fatto notare come la Via Consiglio Mezzano, con la Clinica Va-
rini e Casa Montesano, rimarrebbe ancora mal servita, quan-
do invece è il percorso più veloce verso la Stazione. Prenden-
do spunto dal percorso delle nuove linee 3 e 4, che di fatto 
disegnano un percorso a ferro di cavallo tra la stazione e la 
collina (Stazione-Monti-Orselina-Brione-Minusio-Stazione e 
viceversa), il Municipio ha richiesto alla CIT la valutazione di 
un analogo percorso tra le stazioni FFS di Locarno e Tenero, 
sempre attraverso la collina, ossia Stazione Locarno-Orselina-
Brione-Contra- Stazione Tenero e viceversa. Il Municipio ha an-
che fatto notare alla CIT che la parte alta del Comune rimane 
poco servita. Una risposta a questa proposta è attesa nel 2019.

Contributi provvisori di costruzione per le opere di canalizzazione

I proprietari fondiari di Orselina hanno ricevuto, a fine ottobre 
scorso, i prospetti del calcolo del secondo acconto dei contributi 
di costruzione delle opere di canalizzazione. Il linguaggio assai 
tecnico di questi documenti ha creato non poche difficoltà di 
comprensione e richieste di informazioni. 
Il prelievo dei contributi di costruzione per le opere di canaliz-
zazione è previsto dalla Legge d’applicazione della legge fede-
rale contro l’inquinamento delle acque (LALIA) ed è a carattere 
obbligatorio. La sua finalità è quella di finanziare le opere di 
canalizzazione e di depurazione delle acque luride.
La legge prevede che la misura complessiva dei contributi non 
possa essere inferiore al 60%, né superiore all’80% del costo 
effettivo per il Comune e che l’aliquota di prelievo non debba 
superare il 3% del valore di stima dei fondi.
Il nostro Consiglio comunale in data 29.3.1993 aveva fissato la 
percentuale di prelievo in ragione del 60% ed il Municipio, du-
rante il decennio 1996-2005, ha prelevato un primo contributo, 
pari all’1.0% del valore di stima dei fondi.
Ora, per tener conto sia delle nuove edificazioni nel frattempo 
realizzate e dei nuovi valori di stima, sia degli investimenti fino-
ra realizzati per le canalizzazioni e gli impianti di depurazione, 
il Municipio ha ricalcolato i contributi provvisori e stabilito una 
percentuale di prelievo dello 0.9% del valore di stima dei fondi. 

Su questa base ha provveduto all’avvio della relativa procedura 
d’incasso, dedotto quanto pagato con il primo acconto.
Tutti i proprietari di fondi edificati e non edificati inclusi nel 
perimetro d’imposizione (in pratica le zone edificabili secondo 
il Piano regolatore comunale), già allacciati alla canalizzazione 
o che possono essere in futuro serviti dalla canalizzazione, han-
no quindi ricevuto un estratto del prospetto per la parte che li 
interessa. 
Prossimamente verranno quindi inviate le fatture sulla base del-
la modalità di pagamento scelta da ogni singolo contribuente 
(in una unica rata oppure in dieci rate costanti) e nel corso del 
mese di aprile 2019 verranno effettuati i versamenti a coloro 
che invece hanno diritto ad un rimborso.

Precisiamo che il contributo di costruzione non corrisponde né 
alla tassa d’allacciamento, né alla tassa d’uso: il primo copre le 
spese d’investimento per la realizzazione della rete dei collet-
tori mentre la tassa d’allacciamento è una tassa unica percepita 
quando il proprietario si allaccia materialmente alla canalizza-
zione. A sua volta, la tassa d’uso, che è annuale, copre i costi di 
gestione e di manutenzione della rete e degli impianti di depu-
razione.

Orselina in cantiere

Le piogge di fine ottobre e novembre hanno ostacolato non 
poco lo svolgimento dei lavori di rifacimento della canalizza-
zione in Via Consiglio Mezzano, lungo il confine con Muralto.
Ricordiamo che si tratta di sostituire il vecchio collettore in 
piode di granito, che in più punti stava cedendo, con una 
nuova tubazione. Parallelamente e fino all’immissione nel 
collettore di Muralto viene posato anche un tubo per le ac-
que chiare (la zona è ricca di sorgenti) e di pioggia, in un 
primo tempo ancora immesse nella fognatura. 

Quando Muralto procederà a sua volta alla sostituzione del 
collettore a valle, il tubo delle acque chiare sarà prolungato 
fino all’immissione nel riale Rabissale. 

Per cercare di ridurre al minimo la durata del cantiere la stra-
da è stata chiusa al traffico veicolare (ad eccezione dei bus 
pubblici) durante le ore lavorative, chiusura che ha creato 
qualche malumore ma rivelatasi indispensabile per agevolare 
i lavori ed evitare incidenti.
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Un augurio di cuore da parte di tutta la popolazione lo esprimiamo alla signora Claudia 
Lanini che il prossimo 13 dicembre festeggerà, attorniata dalla sua numerosa e bella 
famiglia, il traguardo dei 100 anni! La signora Lanini vive ad Orselina da 54 anni e con 
il suo impegno a favore delle famiglie ha marcato la vita del Comune. 

Dapprima aiutata dal marito aveva organizzato e tenuto, durante quasi due lustri, una 
colonia estiva di due settimane a Dalpe per i bambini di Orselina e in seguito fatto da 
mamma diurna a sostegno di numerose famiglie, in particolare di mamme impiegate 
alla Clinica Varini. 
Per questa sua disponibilità e profonda umanità è una persona benvoluta da tutti. 

Grazie per tutto quel che ha fatto per la nostra comunità 
e tanti auguri signora Lanini!

Auguri a ...

Lotta alla Zanzara tigre 

L’Aedes albopictus, meglio conosciuta come  Zanzara ti-
gre,  è una zanzara di origine asiatica dalle dimensioni e 
dalla morfologia simili a quelle delle comuni zanzare do-
mestiche, è molto aggressiva, capace di pungere ripetuta-
mente, ed è una potenziale portatrice di gravi malattie.
Si considera che sia arrivata in Europa negli anni ’80, è sta-
ta individuata in Italia negli anni ’90 per poi diffondersi 
in tutta Europa. Nel 2003 è stata riscontrata per la prima 
volta nel Canton Ticino sull’asse autostradale e dal 2007 
ha cominciato a colonizzare gli ambienti urbani del Men-
drisiotto. Progressivamente negli anni ha colonizzato la 
maggior parte delle aree urbane del Cantone, dove ormai 
è presente in modo stabile.

In quanto potenziale vettore di malattie, il Comune colla-
bora alla lotta contro questo insetto e, seguendo le indica-
zioni del gruppo cantonale di lavoro zanzare (GLZ), svolge 
una sorveglianza e una lotta attiva contro questa zanzara. 
In particolare dal 2013 esegue la posa e il controllo rego-
lare delle ovitrappole da maggio a settembre. A partire 
dal 2015 nel medesimo periodo i nostri operai eseguono il 
trattamento regolare delle caditoie lungo strade e piazze 
pubbliche.

Con i dati ottenuti da questi monitoraggi, il GLZ redige un 
rapporto che noi riceviamo annualmente.
Se il primo rapporto del 2013 indicava un’assenza totale 
della zanzara tigre nel nostro Comune, a partire dal 2014 
rileva una presenza dapprima minima di uova nelle trap-
pole ma poi esplosa nel 2015. Nei due anni successivi vi è 
stato invece un leggero calo.
L’ultimo rapporto del 2017, ha descritto la situazione di 
presenza di zanzara tigre nel nostro Comune “con densità 
media tra le più basse del locarnese”.
Per questo motivo il Municipio intende proseguire questa 
lotta, invitando tutta la popolazione e gli ospiti del nostro 
Comune, in particolare i proprietari di case di vacanza, ad 

aiutare attivamente alla lotta. Come? Da una parte elimi-
nando lo spazio vitale che sono tutti i ristagni di acqua, da 
cui dipende il loro ciclo di vita. Dall’altra eseguendo tutte 
le settimane (il ciclo di incubazione delle uova è infatti di 
7 giorni), personalmente o dando incarico a terzi, il trat-
tamento dei pozzetti con acqua ristagnante, secondo le 
indicazioni contenute nell’opuscolo inviato a tutti i fuochi 
ogni primavera. Il raggio d’azione delle zanzare tigre è ri-
dotto a 20-30 m, chi esegue diligentemente il trattamento 
anti larve attorno alla propria casa ha quindi una buona 
probabilità di poter continuare a godersi terrazza e giardi-
no senza il fastidio di queste zanzare!

Cambiamento in seno al Municipio
Da poche settimane l’architetto Stefano Gueli è subentrato in Municipio a Paolo Decarli, che ha dovuto lasciare la carica 
per motivi di salute. 
I colleghi di Municipio ringraziano Paolo e gli augurano un pieno e pronto ristabilimento. Nel contempo augurano a Ste-
fano buon lavoro e pieno successo in questo suo nuovo impegno.



Statistica  abitanti 
31.12.2017

Totale persone
iscritte al controllo
abitanti 813 di cui:

43 attinenti domiciliati
e soggiornanti

286 ticinesi domiciliati
e soggiornanti

326 confederati domiciliati
e soggiornanti

94 stranieri domiciliati

64 stranieri dimoranti
e soggiornanti

Popolazione 
scolastica 2018 / 2019

Scuola dell’infanzia, 
sede Orselina
Maestre: 
Sciaroni Tiziana, 
Bonetti Lara
Allievi: 
4 Orselina 
2 Brione s/Minusio
7 Locarno
1 Minusio
3 SI inclusiva

Scuola elementare, 
sede Orselina
Maestro: 
Pelloni Luca
I° classe: 
1 Brione s/Minusio
1 Minusio
1 Tenero-Contra 
II° classe: 
3 Orselina
1 Brione s/Minusio
III°classe: 
2 Orselina 
2 Brione s/Minusio

Scuola elementare, 
sede Brione s/Minusio
Maestra: 
Regazzi Nicole
IV° classe: 
2 Orselina
3 Brione s/Minusio
1 Tenero-Contra
V° classe:
3 Orselina  
1 Minusio
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Contributi e sussidi ai giovani
Il nostro Comune elargisce contributi a favore di giovani domiciliati o dimoranti per attività 
quali corsi di lingue, di musica, culturali e sportivi nonché per la partecipazione a colonie, cam-
peggi, campi sportivi e simili. Il sussidio dev’essere richiesto al termine dell’anno scolastico, al 
più tardi entro il 31 dicembre.

Sussidi abbonamenti trasporti pubblici
Grazie alla recente approvazione del Regolamento sussidi acquisto abbonamenti per mezzo 
di trasporto pubblico, il contributo per l’acquisto di abbonamenti è stato esteso a tutta la 
popolazione e ampliato per i ragazzi in formazione fino ai 25 anni. E’ inoltre cambiata la mo-
dalità per l’ottenimento del sussidio: gli aventi diritto dovranno acquistare l’abbonamento al 
prezzo intero ed entro 3 mesi dall’acquisto richiedere il contributo comunale presso la nostra 
Cancelleria. 

Sacchi rifiuti (RSU) gratuiti 
Ricordiamo che i genitori di bambini domiciliati o dimoranti di età inferiore ai 3 anni hanno 
diritto al ritiro gratuito presso la Cancelleria comunale di 1 rotolo da 10 sacchi da 35 litri ogni 
2 mesi.

Servizio extrascolastico 
I bambini fra i 4 ed i 15 anni domiciliati o dimoranti possono far capo al Centro extrascolastico 
Mira di Muralto grazie ad un trasporto che li accompagna al Centro o, viceversa, a scuola. Per 
maggiori informazioni: www.zerosedici.ch

Albo immobiliare
Rammentiamo che nel nostro sito www.orselina.ch è attivo l’albo immobiliare, piattaforma 
messa a disposizione gratuitamente a coloro che affittano o vendono oppure che sono alla 
ricerca di un appartamento o di una casa da destinare ad uso primario.

Raccolta rifiuti ingombranti 
Per poter accedere al Centro di raccolta della Città di Locarno, dal 1.1.2019 è necessario essere 
in possesso della ECOCARD da richiedere presso la nostra Cancelleria comunale.

Tessere parcheggi in zona a disco
A partire dal prossimo anno è intenzione del Municipio modificare le modalità di rilascio delle 
tessere per i parcheggi in zona a disco. In particolare le tessere annuali e mensili dovranno es-
sere ritirate personalmente presso la Cancelleria presentando la licenza di circolazione; quindi 
non saranno più possibili pagamenti anticipati con invio della tessera tramite posta. Inoltre il 
prezzo per la giornaliera subirà un aumento. L’ordinanza municipale oggetto delle modifiche 
è attualmente in pubblicazione all’albo comunale e nel sito www.orselina.ch

Informazioni 

FESTIVITA’ NATALIZIE 
ChIUSURA CANCELLERIA COMUNALE

Avvisiamo l’utenza che durante il periodo natalizio 
la Cancelleria comunale seguirà l’orario d’apertura 

tradizionale ad eccezione di

lunedì 24 dicembre 2018 & 

lunedì 31 dicembre 2018
che sarà CHIUSA.



Grusswort des Gemeindepräsidenten

Ende Oktober haben die Eigentümer von Grundstücken in 
Orselina den Prospekt für die Neuberechnung der provisori-
schen Beiträge zu Kanalisationsarbeiten erhalten. Das schein-
bar neue Verfahren der Berechnung hat eine unüblich hohe 
Zahl von telefonischen Auskunftsanfragen ausgelöst. Dies ist 
vielleicht ein Zeichen dafür, dass die schriftlichen Erklärungen 
zu technisch oder zu wenig didaktisch waren. Wir wissen, dass 
die Reaktionen in anderen Gemeinden ähnlich gewesen sind.
Daher kann man hinterfragen, ob die Art und der Inhalt der 
Benachrichtigung, trotz aller heutigen zur Verfügung stehen-
den Kommunikationsmittel, geeignet sind. 
Infolge dieser Reaktionen ist es einzusehen, dass die Erklä-
rung der neuen Beitragsberechnung zu Kanalisationsarbei-
ten, welche zwangsläufig eine technische und rechtliche Na-
tur hat, nicht klar genug war.
Bereits in diesem Infoblatt werden Sie einen Artikel finden, 
der die Beiträge zu Kanalisationsarbeiten besser erklären will.
Die Qualität und die Verständlichkeit der Gemeinderatsmit-
teilungen sollten nicht vernachlässigt werden, wie z.B. bei den 
aktuellen Themen der provisorischen Beitragsberechnung zu 
Kanalisationsarbeiten, des neuen Systems der Sperrgutablie-
ferung mit der persönlichen Karte ECOCARD, oder auch der 
Strassensperrung zur Erleichterung der Bauarbeiten.
Auf Grund dieser Herausforderung haben einige Städte oder 
grosse Gemeinden eine neue Stelle mit einem Kommunika-

tionsverantwortlichen eingerichtet. Eine derartige Stelle ist 
allerdings für eine kleine Gemeinde unvorstellbar.
Diese Aufgabe muss bei uns ganz klar von dem Gemeinderat 
übernommen werden. Wir haben es intern diskutiert und uns 
vorgenommen, künftig noch mehr Aufmerksamkeit den Kom-
munikationsaspekten zu widmen.
Bürger und Bürgerinnen bitten wir aber noch genauer die 
Hinweise zu lesen, bevor man sich an die Gemeindeverwal-
tung wendet. Viele Anrufer zum Thema Beiträge zu Kanali-
sationsarbeiten dachten, dass sie einen Beitrag zu zahlen hät-
ten, obwohl sie aufgrund der Wertschätzungsanpassung des 
Grundstückes oder anderer Parametern eine Teilrückerstat-
tung der 1996 gezahlten Anzahlung erhalten werden. 
Abschliessend erinnere ich daran, dass der Gemeinderat 
über die Aktualitäten mittels persönlichen oder allgemeinen 
Schreibens, über Postwurfsendungen von Merkblättern, über 
die Gemeindetafel und über unsere Internetseite informiert.
Durch dieses jährliche Infoblatt haben wir hingegen die Mög-
lichkeit, einige Themen zu vertiefen und zusätzliche Informa-
tionen über das Gemeindeleben mitzuteilen.
Mit diesen kurzgefassten Gedanken wünsche ich Ihnen Frohe 
Festtage.
 

Luca Pohl

Foglio informativo del Municipio di Orselina

Orselina info
Numero 16 - dicembre 2018

orselina

Die zukünftige Entwicklung des Busverkehres in den «Collina» Gemeinden

Orselina wird heute von zwei Buslinien bedient. Die Linie 2 
verbindet Orselina mit dem SBB-Hauptbahnhof (nachher HB) 
via Locarno Monti, Brione und Minusio. Diese Buslinie fährt 
täglich stündlich, sowie halbstündlich in den Hauptzeiten, mit 
insgesamt 36 Fahrten in beide Richtungen.
Die Buslinie 312 verbindet ebenso Orselina mit dem HB, al-
lerdings über den direkteren Weg über die „Via Consiglio 
Mezzano“. Diese Fahrten finden allerdings mit einer niedri-
geren Frequenz statt, und zwar alle 2 Stunden für insgesamt 
14 Fahrten in beide Richtungen. 
Diese Situation ist gewiss für Orselina keine optimale Lösung: 
die Strecke Pfarrkirche – HB mit der Buslinie 312 dauert heu-
te 14 Minuten (11 Minuten in der Gegenrichtung), der Weg 
mit der Buslinie 2 hingegen dauert 17 Minuten über Locarno 
Monti (16 Minuten in der Gegenrichtung) und 14 Minuten 
über Brione.
Der Entwicklungsplan des Locarnese (Piano di sviluppo de-
ll’agglomerato locarnese-PALoc), gefördert von der Interkom-
munalen Verkehrskommission (Commissione intercomunale 
dei trasporti CIT) plant, mit der Eröffnung des Ceneri-Basis-
tunnels Ende 2020 und somit der direkten Eisenbahnverkehrs-
verbindung nach Lugano, eine Verstärkung des Busverkehrs 
damit die Benutzung der öffentlichen Verkehrsmittel, beson-
ders der Züge, gefördert wird. 
Der Entwicklungsplan des Locarnese plant für die «Collina» 
Gemeinden die Buslinie 2 mit zwei neuen Linien zu ersetzen: 
die Linie 3 zwischen Brione und dem HB über Orselina und 
Locarno Monti, und die Linie 4 zwischen Brione und dem HB 

über Minusio. In der Praxis verkehrt derselbe Bus bis Brione, 
wechselt dort seine Nummer und fährt seine eigene Richtung 
weiter und umgekehrt. 

Für die beiden neuen Buslinien sind zwischen 06:00 Uhr und 
20:00 Uhr Fahrten im Abstand von 30 Minuten vorgesehen, ab 
20:00 Uhr und bis Mitternacht im Abstand von 1 Stunde.
Die Buslinie 312 wird beibehalten und die Anzahl der Fahrten 
verdoppelt (von 7 auf 13 Fahrten in jede Richtung). Die letzte 
Fahrt wird um 20:00 Uhr sein.

Im Rahmen des Anhörungsverfahrens zum Projekt hat die Ge-
meinde auf die noch immer schlechte Anbindung der Via Con-
siglio Mezzano, der Varini-Klinik und dem Montesano-Haus 
hingewiesen, wenngleich dieser der schnellste Weg zum HB 
wäre. 

Die Gemeinde findet den hufeisenförmigen Weg der neuen 
Buslinien 3 und 4 zwischen dem HB und den «Collina» Ge-
meinden (HB/Monti/Orselina/Brione/Minusio/HB und umge-
kehrt) gut, und hat daher bei der CIT die Überprüfung eines 
ähnlichen Weges vom HB-Locarno nach Tenero, über die 
«Collina» Gemeinden, und zwar HB-Locarno/Orselina/Brione/
Contra/Tenero und umgekehrt verlangt. Die Gemeinde hat 
ebenfalls darauf hingewiesen, dass der obere Teil der Gemein-
de Orselina weiterhin schlecht bedient bleibt. Eine Antwort 
der CIT wird im Jahr 2019 erwartet.
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Die Besitzer von Grundstücken in Orselina haben Ende letzten 
Oktober die Unterlagen zur Berechnung der zweiten Voraus-
zahlung für die Beiträge der Kanalisationsarbeiten erhalten. 
Die äusserst technische Sprache dieser Dokumente hat nicht 
wenige Verständnisschwierigkeiten und Erklärungsbedarf 
verursacht.

Die Erhebung der Beiträge zu Kanalisationsarbeiten ist im 
Anwendungsgesetz zum Bundesgesetz über den Schutz der 
Gewässer gegen Verunreinigung (Gewässerschutzgesetz) ge-
regelt, und ist rechtlich verbindlich. Ihre Zielsetzung ist die 
Finanzierung des Kanalisationsnetzes und der Kläranlagen. 
Das Gesetz regelt, dass der gesamte Beitragsanteil bezogen 
auf die entstandenen Gesamtkosten für die Gemeinde, nicht 
mehr als 60% und nicht weniger als 80% sein darf, wobei die 
Steuersatzerhebung nicht 3% des Grundstückswertes über-
schreiten darf.

Unser Gemeinderat hat am 29.3.1993 einen Beitragsanteil in 
der Höhe von 60% bestimmt, und die Gemeinde hat, in den 
Jahren 1996-2005, einen ersten Beitrag in Höhe von 1.0% des 
Grundstückswertes eingenommen.

Unter Berücksichtigung der neuen Bauwerke, die in der Zwi-
schenzeit realisiert wurden, und der neuen Schätzungswerte, 
sowie der Investitionen für die bis heute realisierte Kanalisa-
tion und Kläranlagen, hat die Gemeinde die provisorischen 

Beiträge neu berechnet und einen Erhebungssatz von 0.9% 
des Grundstückswertes festgelegt.
Auf dieser Basis hat sie das Inkassoverfahren eingeleitet, ab-
züglich der ersten Anzahlung.

Alle Eigentümer von bebauten und unbebauten Grundstü-
cken innerhalb eines definierten Gebietes (in der Praxis die 
Bauzonen gemäss dem kommunalen Bebauungsplan), welche 
bereits heute an die Kanalisation angeschlossen sind oder zu-
künftig angeschlossen werden könnten, haben dann einen 
Auszug des Prospektes erhalten der sie betrifft.

Demnächst werden daher die Rechnungen auf Basis der aus-
gewählten Zahlungsart (Einzelrate oder 10 konstante Raten) 
verschickt und im Laufe des Monats April 2019 werden die 
Überweisungen der Rückerstattungen für die Betroffenen er-
folgen.

Wir betonen, dass die Beiträge zu Kanalisationsarbeiten we-
der mit der Anschlussgebühr noch mit der Benutzungsgebühr 
gleichbedeutend sind: der erste Beitrag deckt die Investiti-
onskosten für die Realisierung des Kanalnetzes, während 
dessen die Anschlussgebühr eine einmalige Gebühr für den 
physischen Anschluss an die Kanalisation ist. Hingegen deckt 
die jährliche Benutzungsgebühr die Verwaltungs- und Unter-
haltskosten für das Kanalnetz und die Kläranlagen.

Bekämpfung der Tigermücken

Die Asiatische Tigermücke (Aedes albopictus) ist ursprünglich 
im süd- und südostasiatischen Raum beheimatet und besitzt 
wie alle Stechmücken einen schlanken, deutlich in Kopf, Vor-
der- und Hinterleib gegliederten Körper, ein Flügelpaar sowie 
einen am Kopf ansetzenden Stechrüssel. Die Asiatische Tiger-
mücke fällt wegen ihrer schwarz-weiss gesprenkelten Körper-
zeichnung auf. Sie hat ein sehr aggressives Verhalten, sticht 
mehrmals hintereinander und kann potentieller Überträger 
mehrerer ernsten Krankheiten sein. 

Die Asiatische Tigermücke wurde in den 80-er Jahren nach Eu-
ropa eingeschleppt. In den letzten Jahrzehnten hat sie sich in 
Italien, in Europa und auf anderen Kontinenten erfolgreich 
ausgebreitet. Im Jahr 2003 wurden erstmals einzelne Exem-
plare auf der Autobahnachse im Kanton Tessin festgestellt 
und seit 2007 begann die Ansiedlung in den Stadtgebieten 
von Mendrisiotto. In den folgenden Jahren hat sie sich in den 
meisten Regionen des Kantons Tessin vermehrt und sich mitt-
lerweile stabilisiert.

Da die Tigermücke Viren übertragen und dadurch zu einem 
Problem für die öffentliche Gesundheit werden kann, arbei-
tet auch unsere Gemeinde sowohl bei der Überwachung wie 
auch bei der aktiven Bekämpfung eng mit der „Kantonalen 
Arbeitsgruppe Mücke (GLZ)“ zusammen. Speziell seit 2013 
wurden Eiablagefallen von Mai bis September aufgestellt und 
überwacht. Seit 2015 nehmen unsere Mitarbeiter regelmässig 
im gleichen Zeitraum die Vorbehandlung von Strassenschäch-
ten und Schächten auf öffentlichen Plätzen vor.

Mit diesen Überwachungsdaten erstellt die GLZ einen Bericht, 
den wir jährlich erhalten.

Wenngleich der Bericht 2013 eine fast totale Abwesenheit der 

Tigermücke auf unserem Gemeindegebiet zeigte, hat sich seit 
2014 zuerst eine minimale Präsenz von Eiern in den aufgestell-
ten Fallen feststellen lassen. Im Jahr 2015 allerdings kam es 
zu einer explosionsartigen Ausbreitung, und in den folgenden 
2 Jahren hingegen wurde ein leichter Rückgang beobachtet. 
Der letzte Bericht 2017 hat die Situation der Tigermückenprä-
senz auf unserem Gemeindegebiet als «niedrigste vom Locar-
nese-Gebiet mit mittlerer Dichte» beschrieben.

Aus diesem Grund beabsichtigt der Gemeinderat diese Be-
kämpfung fortzusetzen, und lädt die ganze Bevölkerung so-
wie alle Gäste unserer Gemeinde, besonders die Ferienhaus-
besitzer, aktiv dazu ein diese Bekämpfung zu unterstützen.

Wie? Einerseits sind Behälter mit stehendem Wasser zu ent-
sorgen, von dem der Lebenszyklus der Tigermücken abhängig 
ist. Andererseits behandeln Sie, persönlich oder über Dritte, 
wöchentlich alle Behälter mit stehendem Wasser (z.B.  Re-
gentonne, Blumentopfuntersetzer, etc.). Befolgen Sie hierbei 
die Hinweise, die Sie auf dem jährlich im Frühjahr verteilten 
Merkblatt erhalten.

Der Lebensraum der Tigermücke beschränkt sich auf 20-30m. 
Eine sorgfältige Anti-Larvenbehandlung im direkten Woh-
numfeld hat daher die beste Aussicht darauf auch weiterhin 
Terrasse und Garten ohne diese lästigen Mücken geniessen zu 
können!


